

Projet *Drive Fermier* gersois



Une étude en cours, mobilisation des producteurs zone Astarac

Le pôle promotion tourisme de la Chambre d'Agriculture, à travers le réseau Bienvenue à la Ferme, étudie la faisabilité de création d'un *Drive Fermier* dans le Gers.

Qu'est-ce qu'un *Drive Fermier* ?

Un *Drive Fermier*, reprend le concept des drives alimentaires comme Auchan ou Leclerc, en proposant des produits issus de producteurs locaux. Le consommateur commande et paie ses produits sur internet puis va chercher sa commande sur l'un des points de retrait défini.

Les producteurs mettent en ligne leurs produits et mettent à jour leurs stocks directement sur le site. Les commandes sont prises jusqu'à 2 jours avant la livraison. Le jour de la livraison chaque producteur apporte ses produits sur le point de retrait. Deux producteurs restent préparer les paniers le matin et remettre les commandes aux clients l'après-

midi. Ce système qui tend à l'automatisation du groupe de producteurs leur permet de se positionner sur un nouveau marché et ainsi de diversifier leurs modes de commercialisation.

L'étude réalisée par la Chambre d'Agriculture cherche à quantifier les consommateurs potentiels en fonction des différents points de retraits envisagés (calcul des zones de chalandise, enquêtes terrain, ...).

En parallèle, l'analyse du fonctionnement de plusieurs *Drives Fermiers* de la région permet de faire émerger les pré-requis pour réussir le lancement d'un Drive.

D'autre part, le logiciel, mis en place par l'APCA peut également servir de plateforme pour centraliser les commandes et répondre de la sorte à la demande des professionnels (restauration collective, GMS ou restaurateurs). Cet autre débouché de clientèle est également étudié à l'échelle du Gers.

A partir de ces éléments, l'objectif est de proposer un plan d'action qui précise le modèle économique mais aussi le modèle technique et organisationnel pour mener à bien un tel projet.

Quelques producteurs situés dans l'Astarac se sont déjà positionnés pour suivre ce projet.

A l'initiative de la Chambre d'Agriculture et du réseau Bienvenue à la Ferme Gers, une **réunion d'information ouverte à tous aura lieu le jeudi 2 avril 2015 à 9 h 30 à la salle des fêtes de Troncens**.

Producteurs de légumes, de fruits, de viande bovine, ovine ou porcine, de volailles, d'oeufs, de produits laitiers, de conserves, d'escargots, de confitures, de miels, de vins, de pain, de farine, d'huile, ... tous les producteurs sont invités à participer à l'aventure.